

La mendicidad callejera

Ha vuelto el viento a la ciudad. Tienen nuestras calles una doble sujeción, la que produce el viento y la que producen los mendigos y de ello, más que las autoridades son responsables.

No les pedimos nosotros, porque sería mucho pedir, que el gobernador ordenase a la policía la detención del viento. Eso, como las horas, vienen y se van cuando quieren a pesar de las autoridades ordenancistas de Ventosa, pero la de los mendigos es otro cantar.

El señor Giménez Rey, con un poco de buena voluntad y constancia, puso coto a la mendicidad callejera y procuró albergue y comida a los verdaderos necesitados. Todo lo que hace un hombre puede hacer otro. Sobre todo, si lo que hace, es el bien a los que tienen hambre.

Nos consta que el señor Viala es activo y tiene buenos propósitos, pero de ello, quiere la ciudad pruebas y es tiempo ya de que el señor Viala se las dé.

La mendicidad tiene en todas las capitales de España una organización más o menos perfecta. Aquí no. Ni perfecta ni imperfecta; ni buena ni mala. ¿Por qué? No por culpa de la ciudad ciertamente, sino por el abandono de las autoridades. Nada más fácil que recoger las dadas de los caritativos y las iniciativas de los que se preocupan de estos problemas para darles una solución rápida. Nosotros tenemos la evidencia de que se gasta el público en mendicidad más de lo que se necesita si esta estuviese organizada.

La limosna callejera no es eficaz. La reciben los más osados; los menos hambrientos. La toman los que de la mendicidad hacen un medio de vida, no los que no pueden vivir. Eso es un hecho cierto y por serio es imprescindible corregirlo.

Además, quienes piden limosna, son los niños generalmente. Los niños necesitan más la compasión, y por ello, gentes de baja condición moral; crean negocios a base de la compasión de los niños. Estos, que viven en medio de las calles, pidiendo a todo el mundo, y aprendiendo al aire libre los caminos del vicio y de la perdición, cuando llegan a hombres son un peligro para la sociedad. De los daños que recibe la sociedad por los hombres que se crían en el arroyo, nada más que las autoridades son responsables, pues ellos, con tiempo pudieran ganárselos por el camino del bien.

Hace poco, los pobres habrían desaparecido de las calles de Almería.

Este fue obra del señor Giménez Rey. ¿Que hace pues el señor Viala para que los mendigos vuelvan tranquilamente a su campo de acción, molestando al vecindario, llenando de suciedad y presidiendo de paso a centenares de niños? El señor Viala tiene la palabra.

Este fue obra del señor Giménez Rey. ¿Que hace pues el señor Viala para que los mendigos vuelvan tranquilamente a su campo de acción, molestando al vecindario, llenando de suciedad y presidiendo de paso a centenares de niños? El señor Viala tiene la palabra.

De Subsistencias

El gobernador civil señor Viala ha dirigido a los alcaldes de la provincia la siguiente circular:

«Iniciada ya en varios términos municipales de esta provincia la recolección de la cebada y muy pronto también la de los cereales, encargo muy importante a los señores alcaldes que velando de los acostumbrados medios de publicidad, hagan saber a todos los propietarios, tenedores y arrendatarios de dichas subsistencias la obligación de formular en sus respectivos alcaldías las declaraciones juradas de las existencias que poseen debiendo las autoridades locales actuar con el celo que exige esta importante asunto para vencer la resistencia que suelen oponer a los propietarios que por injusticias recibidas, ignorar o mala fe, no declaran sus mercancías aún cuando a la grave responsabilidad que sobre ellos ha de pesar y que en su omisión alguna castigará estrictamente.»

También insisto en recordarle que según establece la legalidad vigente en la materia, todos los propietarios, arrendatarios o fabricantes están obligados, una vez que formulen su primera declaración a dar cuenta de la entrada y salida de productos de su propiedad, por lo cual quedan igualmente obligado a proporcionar la guía a la mercadería en el

momento de su venta o cesión, sobre todo las que sean trasladadas a otros términos municipales, para las que los alcaldes no expedirán la necesaria guía de circulación hasta que comprueben quien las solicita, dando su baja correspondiente hizo antes declaración jurada de sus existencias, en la que deben estar comprendidas las especies que enajene, pues de lo contrario se comprobará una ocultación que corregiré severamente alcanzándole también la sanción a los alcaldes que se conduzcan con negligencia o no practiquen con toda sinceridad la misión que se les confía.

«Por último hago público para general conocimiento que los denunciadores de esta índole de ocultaciones, aparte de prestar con su actuación en tal sentido un servicio de verdadero interés público, tienen derecho a percibir la mitad de la multa que se imponga a los ocultadores, que asciende al 20 por 100 del valor de las especies que sean objeto de decomiso.»

En el gobierno civil se ha recibido un telegrama del gobernador de Jaén comunicando que no se había puesto dificultad alguna para la salida de harinas con destino a Almería, no habiéndolas transportado por falta de material ferroviario.

Al propio tiempo el gobernador de Jaén, hace presente que había interesado de la Compañía de los Andaluces que facilitase el material necesario.

También se ha recibido otro telegrama del gobernador de Murcia, interesando se autorice la salida de harinas de Velez Rubio destinada a aquella provincia.

El señor Viala ha denegado la salida de dicho pueblo, haciéndole saber que se cuida muy bien de que la harina que exista en aquel término quede para el consumo de la población.

DESDE MADRID

Comentarios políticos

El problema de la mendicidad.

El nuevo alcalde de Madrid, don Luis Silveira, ha anunciado anoche a los periodistas su propósito de acabar con el vergonzoso espectáculo de la mendicidad callejera. Y por un efecto psicológico de prestigio en favor de las actividades y energías de la autoridad municipal se ha entrado el optimismo por nuestros espíritus un poco decepcionados hasta aquí en ese orden de cosas.

Muy necesitados andábamos de adoptar medidas energéticas para la resolución definitiva del problema, que ya no era tal en muchas poblaciones importantes de España y en todas o casi todas las del extranjero. Y es que en Madrid nunca se han prestado mutua colaboración a las entidades benéficas, que se cuentan por cientos a centenares, ni los distintos alcaldes han querido dar su apoyo al presidente del Comité ejecutivo de la Asociación Madrileña de Caridad, unas veces por pequeñas rentas y otras por el alán de ser los alcaldes los que se llevan en la palma. De ahí la consecuencia de que los unos por los otros han dejado todos la casa sin barer.

Se cuenta en Madrid por las Asociaciones benéficas con sobra de medios para extinguir la mendicidad callejera. El dinero entra a caudales en las cajas de estas entidades y en su administración no hay ciertamente escasez; pero es el caso, caso lamentadísimo, de que en cuanto a organización todo está por hacer. Los cientos de entidades benéficas obran cada una por su cuenta, con absoluta independencia de las demás. Así ocurre frecuentemente que un pobre sea socorrido y atendido por dos tres o cuatro Asociaciones en tanto que algunos no lo sean por ninguna. Boardillas existen en Madrid cuyo alquiler es pagado tres o cuatro veces al mes, aunque como es lógico el propietario no lo cobra más que una.

La verdadera anarquía que reina en materia de mendicidad no se acabará hasta que un gobierno, sea este u otro, promulgue una Ley de Vagos, como existe ya en todas partes del mundo, imponiendo castigo severo. (En Portugal se llega hasta la prisión y deportación) a los que no trabajan. De este modo únicamente podrá hacerse la debida separación entre el verdadero necesitado y el profesional de la limosna callejera o domiciliaria que por ser ambas muy abundantes en Madrid

han dificultado tan enormemente los buenos propósitos de cuantos han querido resolver el problema sin contar con medios legales coercitivos.

Como complemento de esta ley se hace indispensable también, para unificar la acción caritativa de las Asociaciones benéficas, dictar otra ley, la de asistencia pública, cuyo proyecto, leído en las Cortes por el señor Ruiz Giménez, siendo ministro de la Gobernación, duerme allí el sueño de los justos.

Y para acabar con la limosna callejera, que es rémora constante de la acción de las autoridades, no hay más remedio que proceder energicamente contra todo el que socorra en las calles a ningún pobre.

De estos extremos, interés antítesis de la mendicidad, el tercer punto va a ser atacado valientemente por el actual alcalde de Madrid, de cuya energía no se puede dudar. Se dice que se está redactando un bando en el que se condena con multas a las personas que den limosna a los mendicantes callejeros.

Damos de la eficacia de aplicación del remedio si no se procede con toda resolución y firmeza. Las recomendaciones para que no se hagan efectivas las multas deben caer sin leerse en el caso de los papeles; sino se hace así, todo el esfuerzo será en balde.

Por lo pronto ya ha comenzado con todo rigor la recogida de los pobres en las calles, procediendo al aislamiento de los niños y ancianos y empleando a los hombres útiles en los trabajos municipales, creando al efecto una colonia de la cual saldrán los que mejor lo hagan para ocupar puestos en las listas de peones fijos del Ayuntamiento. Y como aquí acuden los pobres de todas las provincias se completan las acuerdos y disposiciones de la alcaldía con la prohibición de entrada en Madrid de pobre alguno.

Si el señor Silveira, pres an lo su apoyo a la Asociación Madrileña de Caridad, consigue extirpar la vergüenza de la pobreza en las calles se habrá ganado en buena lid la gratitud de todo el vecindario madrileño.

MAXIMO GIM

SIN NOTICIAS

Un rasgo del Gobernador civil

Con motivo de su reciente visita al Manicomio, el Gobernador civil tuvo un rasgo que está siendo objeto de unánimes elogios.

El señor Viala entregó a Sor Policarpa 250 pesetas para el Establecimiento e hizo un donativo de una peseta a cada uno de los enfermos y 10 pesetas a los empleados que prestan su servicio en el benéfico centro.

Justo es hacer consignar también que es la vez primera que un gobernador ha tentado un rasgo de tal índole.

Nosotros nos complacemos en hacer público este hecho y tributar nuestro más caluroso aplauso al señor Viala.

A causa de la festividad del día del Gobernador no bajo ayer a su despacho oficial, no recibiendo a los periodistas, que como es consiguiente carecieron de noticias, por este motivo.

De Sociedad

—Procedente de Dallas llegó a esta, la distinguida y rica señora, doña Dolores Martín.

—Ha rogado a Velez Blanco después de permanecer en nuestra capital breves días, los propietarios con Juan Casanova Fernández, con Eugenio Casanova Torresillas y don Abraham Torrecillas.

—En el tren correo de ayer llegó a Almería, el inteligente médico de Corcoba, don Rafael Giménez.

—De Oñanes ha llegado, los propietarios de aquel pueblo, con Miguel López Carretero y con Rafael Pérez Aparicio.

—Parece que existen competencias

entre algunos de los diestros que alternarán el domingo en nuestro círculo, pues hay vivísimo interés en ver en el anillo a Sanmillán y Ballesteros.

También existen grandes deseos de ver el almeriense «Antolina», que hizo brillante campaña en las plazas de Bayona, Chibachen y algunas otras.

TALEGUILLA

Robo en un establecimiento

Ayer se recibieron noticias oficiales en esta capital, de un robo del que fué víctima el comerciante de Alboloduy don Antonio Guil Soriano.

Los ladrones fracturaron una de las puertas del establecimiento y sustrajeron numerosos comestibles, artículos de quincalla y 500 pesetas en billetes de Banco y 300 en plata y calderilla.

A pesar de las pesquisas practicadas por la guardia civil se ignora quienes puedan ser los autores del robo.

COMIDA INTIMA

En honor de López Nuñez

Los amigos y admiradores de nuestro distinguido amigo don Juan López Nuñez, piensan obsequiarle con una comida íntima el domingo próximo para festejar el grandioso éxito alcanzado con motivo del estreno de su celebrada comedia «El Rayo».

El señor López Nuñez está recibiendo, con motivo de su estancia en Almería, numerosas pruebas del profundo afecto que le profesan sus paisanos.

Oportunamente anunciaremos el local donde se celebrará el acto.

LAS ARMAS DE FUEGO

Un niño herido

En el corrijío de San Rosendo del término de Velez Rubio, ha ocurrido una sensible desgracia.

Un joven llamado Miguel Parra Artero de 15 años de edad, se encontraba examinando una pistola del 12 y al hacer jugar los gatillos se le disparó.

El proyectil fué a dar al niño Antonio Ruiz Uribe que se hallaba en el mismo corrijío, resultando herido de gravedad.

La guardia civil detuvo al inconsciente agresor, poniéndole a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

EL SEÑOR SARALEGUI EN BARCELONA

Una conferencia notable

Nuestro particular y querido amigo don Alfredo Saralegui, ha dado una conferencia en el Fomento del Trabajo de Barcelona, sobre el tema de «Instrucción y educación de los pescadores. Medios de lograr su mejoramiento técnico y social».

El acto revistió caracteres de verdadera solemnidad, que ha sido recogida por la prensa de Barcelona, con unánimes alabanzas.

El importante periódico «El Liberal», dice lo que sigue:

«Documentalmente, con datos copiosos, se ocupó de la vida y sufrimientos de los que constantemente luchan con las olas con un entusiasmo y un esmero dignos de hombres de gran corazón.»

Después habló de como debía educarse a los pescadores para evitar los desastrosos efectos de los temporales y para que el producto de sus alfiles y faujas resalte más práctico y provechoso.

Fusugo a los armadores que no conciben a los tripulantes de sus embarcaciones las garantías de seguridad que merecen quienes, por jornadas modestas, y exponen su vida a los enriquecidos.

Censuró el alcoholismo, que abunda entre la marinería, y a él atribuyó muchos de los percances que ocurren en el mar.

Estó dijo el señor Saralegui es, además de vicio peligroso, una explotación, pues la mayoría de las tabernas en que se embriagan, pertenecen a los armadores o patronos, que les han cobrando crecido interés.

Se dijo de la incultura que reina entre los pescadores, analfabetos en su mayoría, y agregó que la regeneración de la clase no podrá ser un hecho hasta que ellos mismos se convengan de los beneficios que ha de reportarles la instrucción profesional y la cultura general que adquieren en las escuelas del Moral, en las que debieran establecerse

clases especiales para los que mañana han de ser hombres de mar.

Trató, por último, del aspecto económico, proponiendo la creación de cooperativas, pósto y cajas de ahorro y préstamos.

El señor Saralegui terminó su conferencia dedicando un recuerdo a Azcárate, sociólogo eminente y entonando un himno a los marines. Para los que tuvo frases de admiración y de cariño.

El conferenciante fué ovacionado al terminar la lectura de su interesante trabajo.

Muy de veras nos asociamos a la labor del señor Saralegui, que tiene aquí entre nosotros muy sinceros admiradores de su obra.

Para el señor alcalde

Los vecinos de la calle de Torrijos y del Gran Capitán se quejan, con razón, del escándalo que todas las noches promueven en aquellas vías y sus inmediaciones, una turba de niños, cuya misión no es otra que apedrear las puertas de las casas y romper los cristales de los faroles.

Como estos hechos vergonzosos pueden evitarse con solo mandar un agente del Municipio a que preste servicios de vigilancia, esperamos que el señor alcalde atenderá nuestros ruegos, aún cuando no sea más que por que con ello se vela por la tranquilidad del vecindario.

Notas mineras

Se ha decretado la admisión del registro minero denominado «Busca pié» solicitado por don Antonio Altalaguirre y Espejo.

La Jefatura de Minas ha anunciado las operaciones facultativas que se verificarán del 16 al 23 y del 21 al 28 de Mayo actual.

Señaladas durante los días señalados las minas «El Rosario» y «La Encuentra» del término de Tabernas y «Evelina» y «Llegué a tiempo» de igual término.

POR LOS PUEBLOS

Gérgal y las subsistencias

Reina en Gérgal gran malestar por que sin causa que lo justifique, suben allí las subsistencias de una manera escandalosa.

Las sociedades obreras, han adoptado acuerdos sobre este asunto y se han dispuestas a intervenir de una manera eficaz y contundente para que cesen los abusos.

También reina malestar en Gérgal porque la Compañía The Soriano ha colocado aun a los 12 obreros que se quedaron sin trabajo hace dos meses, procedentes de las minas de Histero de Oña.

Para el arte culinario

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores propietarios y encargados de hoteles, restaurant, café, bars y cervecerías, que esta sociedad dispone de personal idóneo y competente, tanto para plazas fijas como extraordinarias y que para hacer el pedido tienen que hacerlo por medio de dicho al vice-secretario, Rafael Contreras Ferrón, paseo del Príncipe número 13, con 24 horas de anticipación para la capital y con 48 para la provincia.

LA DIRECTIVA.

Observaciones meteorológicas

Almería 9 de Mayo de 1918

POR LA MAÑANA

Termómetro seco.....	15'4
Idem húmedo.....	15'2
Barómetro.....	763'5
Termómetro.....	18'1
Máxima a la sombra.....	19'0
Mínima.....	13'0
Viento.....	0
Mar.....	rizada
Cielo.....	despejado

POR LA TARDE

Termómetro seco.....	19'1
Idem húmedo.....	17'0
Barómetro.....	761'2
Termómetro.....	22'5
Viento.....	OS
Mar.....	picada
Cielo.....	despejado

Desde Huércal-Overa

En la Diputación del Río, anexo a esta población ocurrió ayer una sensible desgracia.

de 14 años Miguel Parra, se les disparó el arma hiriendo el proyectil en el cuello al niño de 3 años Antonio Ruiz Uribe.

El pequeño sufre una herida gravísima.

Dos mujeres de vida airada disputaron en la calle de la Estación. Una conocida con el apodo de la «Nena» disparó a su contraria «La Castellana» resultando esta afortunadamente ileso.

El Juzgado entiende en el asunto.

El mercado de ganado que se verifica en esta todos los Lunes, es de mucha importancia. El ganado se vende a precios elevadísimos, para llevarse a Francia.

En algunos mercados se han vendido ovejas a 26 duros, calculándose la venta de ganado en un solo mercado en más de 50.000 duros.

Una numerosa comisión de huertanos se ha presentado en esta Ayuntamiento, solicitando del Alcalde, que impida la exportación de los estiércoles que se producen en este término y que se están llevando a otras provincias.

De no impedirlo sufrirá grave daño nuestra vega necesitada de esos abonos que hoy se llevan.

El Alcalde les manifestó que estudiará el asunto.

La Junta del Ateneo, se reunirá mañana para tratar sobre la dimisión presentada por don Vicente Mena, como Presidente de dicho Centro.

La juventud ateneísta desearía que el nuevo Presidente fuese don Ambrosio Mena y Mena.

JUAN SANCHEZ.

El ataque a las bases navales de Flandes

ha sido una operación heroica, pero inútil y fracasada

Confesamos que aún no hemos salido del asombro que nos produjo la lectura de las primeras noticias acerca de la desesperada operación de ataques sobre Zeebrugge y Ostende, realizada por fuerza navales inglesas al mando del vicealmirante Roger Keyes durante la madrugada del 22 al 23 de abril, con derroche de valor temerario, magnífica preparación con todo lujo de detalles y excelente organización, confiada a un personal seleccionado con acierto, que ha hecho todo lo que podía, y aun se ha excedido en el cumplimiento de su misión, pero sin lograr el objetivo deseado que era el cierre hermético y definitivo de las os bases alemanas de la costa flamenca, que sirven de punto de partida a los frecuentes y fructíferos «raids» de las flotillas de torpederos y a los prolongados cruceros de los «sumergibles».

No es únicamente el heroísmo de los marinos británicos lo que nos ha producido ese estupor, sino el hecho de que el Almirantazgo de Londres, que con tanta prudencia (y no lo decimos en tono de censura), ha desarrollado la campaña malintencionada, haya decidido emprender una operación que llevaba todas las probabilidades de fracasar, a costa de pérdidas muy cuantiosas, y que en la historia contemporánea guarda precedentes muy decisivos para aconsejar el abandono del desacreditado sistema de los emboscamientos de escuadras.

No hace mucho que un periodista holandés publicó una interesante información, diciendo que la destitución del almirante Jellicoe fué debida a negarse éste a la realización de un plan de desembarco, probablemente en territorio holandés, fundando su negativa en el fracaso seguro de la empresa, que tenía como antecedentes la desastrosa campaña de los Dardanelos, y el desembarco en la Península de Galipoli. Que el objetivo de una supuesta operación eran Zeebrugge y Ostende, no encierra ninguna duda, pues ambos puertos en poder de Alemania, vienen a cumplir el papel de «pistola cargada apuntando al corazón de Inglaterra», que Napoleón asignaba al de Amberes. Cierte que hoy es Amberes alemán, pero como la desembarcación del Escalda tiene lugar en aguas jurisdiccionales holandesas, y Alemania es más respetuosa para los neutrales que la Entente, es así que la posesión de la capital flamenca no sea un gran peligro para la Gran Bretaña como Napoleón presumía.

El alto mando de los aliados, ya

Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

no cifra ninguna esperanza en su primitivo plan de llegar a Zebug por tierra, pues los resultados de la ofensiva alemana excluyen toda posibilidad de reconquista del suelo belga. Tampoco tuvieron el menor éxito los repetidos bombardeos del litoral de Flandes por los monitores británicos y las flotillas ligeras franco-inglesas, a pesar de la creencia del almirante Dewow, que suponía punto débil Ostende, por su situación sobre el mar que lo hacía susceptible de un bombardeo naval.

De manera que, en efecto, para desposeer a la Marina alemana de sus excelentes bases navales conquistadas el año 1914, no quedaba más medio que su destrucción en la forma encomendada al almirante Keyes. Esto en el terreno de la teoría, que en la práctica, aparece su posibilidad muy remota.

Sin ir a buscar más lejos los precedentes de esta clase de operaciones, de los empujamientos, la guerra hispano yanqui de 1898 y el asedio de Puerto Arturo por la escuadra de Togo en 1904, nos suministran ejemplos muy elocuentes.

Cuando en esta noche dispuso el gobierno de Sagasta que la escuadra de Cervera se encerrara, inutilizándose en la bahía de Santiago de Cuba, la flota norteamericana acudió presurosa a bloquearla, con fuerzas inmensamente superiores. Pero ni aún así estaba tranquilo el almirante Sampson, temeroso de una salida desesperada de los cuatro cruceros. Por eso adoptó la idea del capitán de navío Convento, que propuso el emboscamiento de nuestra escuadra, mediante el hundimiento y uso de uno o varios vapores cargados, en el canal de entrada a la bahía.

Tras muchas deliberaciones y revisiones del proyecto, se confió su realización al oficial constructor Hobson, dándole el mando del "Merimac", que en la madrugada del 2 de junio tomó el rumbo del canal y fué echado a pique por los disparos del torpedero "Pluton" y el pontón "Reina Mercedes" muy antes de llegar al punto que se le había designado para hundirse, no obstante lo cual Sampson manifestó que había conseguido su objeto de manera parcial, referencia inexacta, pues ni la tentativa se repitió, como hubiera sido lógico para completar el fin deseado, ni los restos del "Merimac" fueron obstáculo para la salida de la escuadra de Santiago el día 3 del mes siguiente.

El almirante Togo intentó tres veces el emboscamiento de la escuadra de Puerto Arturo, hundiendo brulotes en la entrada de la bahía. La primera tentativa fué en 24 de febrero, con cinco buques dispuestos para el objeto, que se fueron a pique antes de hora, igual que los cuatro de la segunda operación verificada el 27 de marzo. El mismo almirante japonés reconoció oficialmente su doble fracaso que no le desanimó, reincidiendo el 3 de mayo con doce brulotes más, que se hundieron cerca de la entrada en forma que el capitán ruso Pomeroff escribe en su "Expiación" que «los nuevos brulotes no sirvieron más que para completar y reforzar el parapeto submarino ideado por nuestro almirante Makaroff, haciendo

así desesperada cualquier otra tentativa de emboscamiento», es decir, que el efecto fué contraproducente para los nipones. También Togo, como Sampson, se permitió comunicar a su gobierno que el éxito había coronado la operación, pero los hechos le desmintieron, pues el 23 de junio siguiente, realizaba la escuadra rusa una salida de Puerto Arturo, que repitió el 10 de agosto.

Si los yanquis fracasaron teniendo en contra las exiguas defensas de Santiago, y los japoneses alcanzaron igual resultado negativo durante tres acciones consecutivas, ¿tenían mayores probabilidades de éxito los ingleses frente a las formidables organizaciones defensivas acumuladas por Alemania en Flandes? No podían tenerlas, y los hechos lo han demostrado, sin que signifique prueba en contrario que el gobierno inglés se atribuya la victoria, porque ya hemos visto que igual hicieron Sampson y Togo, engañándose de buena fe.

Y ni aún eso, pues el Almirantazgo británico lo ha dicho bien claramente: «El viento, y no otra causa, nos ha rebatado el triunfo.»

JUAN B. ROBERT.

Trianon

Con grandioso éxito sigue proyectándose en este elegante salón la monumental película de series titulada "Libertad". Esta noche se estrenó el octavo episodio "La Explosión del Polvorín" en el cual hacen verdadero derroche de valor los intrépidos protagonistas María Walscamp y el popular atleta Polo.

También para esta noche anuncia la empresa el estreno del Prólogo en dos partes de la grandiosa película de series y de gran intensidad dramática titulada "Humanidad". Esta coloral cinta está tomada de escenas de la vida real y es de un fondo moral extraordinario.

NOTICIAS

Ayer fué puesta la nota de presentación en el gobierno civil, a los estatutos porque se ha de regir la nueva sociedad gremio de Fabricantes de Pan, domiciliada en esta capital.

La Dirección Facultativa de la Junta de Obras del Puerto ha anunciado concurso para la adquisición de 250 toneladas de carbón hullas, con destino a la draga Almería.

Por falta de número no se reunió la Junta Local de Reformas Sociales, que había sido citada para ayer en el Ayuntamiento.

Tampoco se reunió por el mismo motivo la Comisión municipal de carruajes.

El gobernador civil multó ayer en 75 pesetas a José Padilla Nuñez (a) Carbonero, por escandalizar en la vía pública.

Se desea un ama con leche fresca para casa de los padres. Dará razón en la calle de Torres número 1.

DE POLITICA

Consejo de ministros

Hay se ha reunido el Consejo de Ministros en la Presidencia.

A la salida fue facilitada a los periodistas una nota oficiosa que dice así:

Se aprobó el proyecto de las bases de ordenamiento y nacionalización de las industrias necesarias para la defensa nacional.

Acordóse reintegrar en su puesto al Catedrático de la Universidad Central don Julián Vestreiro.

El Consejo estudió el proyecto de condiciones sobre la actitud de los artistas laureados para desempeñar la dirección de Bellas Artes, acordando presentarlo a las cortes.

TOROS

En Madrid. Muras con «hule».

Las reses de muras lidiadas hoy en la plaza de esta corte han resultado difficilísimas.

«Cocherito de Bilbao» ha tenido una mala tarde pues con el capote y mulista estuvo deshuciendo por añadidura muchas reses.

«Malla» en cambio ha estado superior, ejecutando buena faena, que remató con grandes estocadas.

«Saleri» muy desigual ed todos los tercios.

El cuarto tío cogió al banderillero Pintura corneándole.

La cojida produjo en el público gran impresión.

El diestro sufrió una cornada de doce centímetros en el muslo y otras heridas de gravedad.

En la enfermería le fué practicada la primera cura sufriendo varios vómitos de sangre.

Los médicos en vista del estado del herido prohibieron se le sacara de la enfermería.

También el picador «Sabroso» en un fuerte porrazo que dió sufrió un magullamiento.

En Badajoz

Los toros de Campos Varela han resultado mansos siendo fogueados.

«Gaona» adornado y muy trabajador durante toda la tarde.

«Joselito» mantuvo la nota de valiente ejecutando lucidas faenas.

«Angelete» muy vistoso.

En Lorca

El ganado de Guadalets resultó muy bravo dando mucho juego.

«Algabeño» regular.

«Fotuna y Camaró» superiores siendo constantemente ovacionados.

En Almansa

El diestro «Almanseño» activo, como unica espada ha tenido una gran tarde.

Fuó ovacionado, horegeado y sacado en hombros.

De todas partes

La nacionalización de las industrias militares

Los periódicos de hoy ocupándose de la nacionalización de las industrias en las fábricas militares acordadas en el consejo de hoy, dicen que se tomarán como base todas las existentes en España, continuando solamente a cargo del Estado la fábrica de Irubia, sin perjuicio de que el Estado pueda adquirir de la industria particular los mismos elementos que fabrica dicho establecimiento.

El Estado no obstante esto, someterá a una estrecha vigilancia todas las fábricas.

Mañana se reunirá la junta de Defensa del Reino para examinar los proyectos que serán leídos en la sesión del Congreso del Lunes próximo.

El entierro de la Infantita Pilar

Esta tarde se ha verificado el triste acto de conducir al Escorial el cadáver de la Infantita Pilar.

Al sepelio asistió un gentío inmanso.

En la presidencia del duelo figuraba el gobierno e infinitas representaciones que acompañaban al féretro hasta la estación.

Con el ritual de costumbre fue depositado el féretro en el Monasterio.

El comité de huelga sale de Cartagena

Comunican de Cartagena que en el correo ha marchado a Madrid el comité de huelga.

Fueron objeto de una cariñosa despedida acudiendo a la estación más de setenta mil personas.

Acompañan a los señores Besteiro, Dargo Caballero, Anguiano y Saverit, varios periodistas de Madrid, comisiones de varios pueblos de la provincia y los diputados señores Barcovero e Indalecio Prieto.

Huelga de mineros

Telegrafan de Oviedo que se han declarado en huelga los obreros de la mina "María Luisa".

Los huelguistas piden la readmisión de los trabajadores que fueron despedidos.

Otras de las peticiones que han interesado es que cese el privilegio de que los que fueron seleccionados en Agosto del año pasado entren al trabajo media hora mas tarde que los demás.

Consejo de Guerra

Se reciben noticias telegráficas del Ferrol participando que se ha celebrado el consejo de Guerra para juzgar al marino Balojosa acusado de hacer naufragar a la lancha "Natalia" ahogándose los tripulantes que iban en ella.

El consejo fué presidido por el capitán de fragata señor Brugueta. Se desconoce la pena que le fué impuesta al reo.

DE LA GUERRA.

Parte oficial francés

El último comunicado oficial francés publicado en París dice, que hubo actividad reciproca por parte de la artillería.

Una patrulla alemana que se acercaba a las posesiones francesas de Chapelle saint Aignat fué rechazada.

En el resto del frente nada nuevo que señalar.

Parte oficial alemán

El comunicado alemán contiene lo siguiente:

En el frente occidental continúa con actividad el fuego de la artillería y los tanques.

Al Sur del lago Dichebuk, obtuvimos brillantes éxitos, sobre el enemigo, el que rechazamos.

Conseguimos nuevas victorias cerca del arroyo Hoyer, tomando por asalto sus dos orillas, después de largos combates.

El enemigo logró varios éxitos a ambos lados de la carretera de Kemmel, rechazando por último sus contraataques y apresando en sus posiciones 675 soldados, con inmensas bajas.

A orillas del Lys, desvirtuamos sus ataques.

En el ataque nocturno que dieron los austríacos en la carretera de Cordis, hicimos 45 prisioneros.

En los demás sectores, continúan los avances de las exploradores.

En todo el frente oriental hemos derivado en tres días, 37 aviones enemigos.

En Ucrania empezará en breve las negociaciones sobre su demarcación de líneas.

Parte oficial austriaca

Dicen de Viena que continua a orillas del Piave la actividad de la artillería.

En el frente montañoso, malogró el ejército austriaco los movimientos de los exploradores italianos.

Parte oficial turca

Aerogramas de Constantinopla, comunican que en la Palestina y a orillas del Jordán, rechazaron los turcos con fuertes cañones, los desastrosos enemigos.

Diario de operaciones

Hubs un avance de poca importancia al sur del canal de Hanieupot.

En el campo de batalla de Flandes se hizo notar mucho en el fuego de artillería precursor, quizá de la próxima fase de la ofensiva, siendo mayor el bombardeo en la región del monte Kemmel y al este de Bailleul.

Las columnas británicas resistieron sus ataques entre el Somme y tra una posible extensión de los combates por el norte del primer de dichos rios.

En Italia la persistencia del mal tiempo entorpece todo intento de operaciones.

En Palestina los ingleses han tenido que abandonar Essalt.

Encuentro glorioso de la Marina Yanqui

El Marinoero William Luce de un destructor americano ha sido muerto en la zona de guerra, así como tres marinos más, han sido heridos levemente al mismo tiempo, al ser cañoneado el destructor por la guardia de marina de un barco yanqui de la Amerikaline, al que acompañaba y que le confundió en la oscuridad con un submarino enemigo.

La toma del monte Kemmel

Dicen de París, que si no se logra a rechazar al enemigo del monte Kemmel, será de tomar que se lance la nueva brecha que se abrió entre Bailleul e Irés, y se tome de revés, no solamente Irés y la línea del Iser, sino también el resto de la línea de montañas, puesto que ya está sobre su vertiente norte, como estaba sobre su vertiente sur.

Sería de conocer al Estado Mayor alemán imaginarse que después de este éxito del monte Kemmel, no probará de explotarlo, arrojado sobre este punto sensible de las líneas aliadas, grandes masas de tropas de choque.

El gran peligro no es ya de la parte de Amiens, es de la parte de Irés y Dunkerque.

El japonés no combatirá en Europa

El Emtejador del Japón en los Estados Unidos, Viceseñor Kato, acaba de declarar que las tropas japonesas no irán a combatir a Europa.

Nueva Institución universitaria en Alemania

El ministerio de Prusia ha dado instrucciones para que sean instituidos, en todas las universidades, cursos especiales sobre la Europa oriental, principalmente sobre Rusia, como mira a los intereses futuros de Alemania.

Bolsa de Madrid

Francos cheque 02 55
Libros cheque 16 95

Almoneda

Con motivo de tener que marchar al extranjero sus dueños, se realizan todos los enseres de una casa regularmente amueblada.

Hay despacho y objetos de arte de algún valor.

Para proposiciones de venta, calle de Arráez número 1, Almería.

Cristóbal Padilla SASTRE

Ha trasladado, provisionalmente el taller, mientras se verifican obras en la casa, a los bajos del mismo edificio, donde estuvo instalado muchos años en la Glorieta de S. Pedro.

"DIANA"

Baños de mar templados, situados en la magnífica playa de las Almadravillas

Recomendados, como verdadera especialidad, contra el reumatismo articular y muscular, afecciones nerviosas, manifestaciones artríticas, parálisis, afecciones cutáneas, escrofulismo, linfatismo, etc.etc.

Maravillosos resultados, aun en los casos mas antiguos y rebeldes.

Cemento Portland Asland

venta exclusiva para Almería

y su provincia

Casa Ferrera

MARTINEZ CAM. 11: POS 19 y 20

Los Ultimos Modelos

DE SOMBREROS DE PAJA

se han recibido en la

Sombrerería de Sucesor de Rosales

y Ulibarri

Precio fijo.—Ventas al contado.

SABANONES ULGERAS
REUMA
GOTA
AMBRINA
ORQUITIS
QUEMADURAS

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

UNICOS CONCESSIONARIOS PARA ESPAÑA
SUS COLONIAS Y PROTECTORADOS
BARANDIARAN Y COMPANIA-BILBAO

PARA MUEBLES

Artísticos de Junco, Medula y Mimbre

Crespo y Saiz

FERNANDO VI, 1.- MADRID

Envíos a provincias.